

con el cambio en la correlación de — fuerzas que supondría entre reformas y revolucionarios en el seno del — movimiento de masas, con el innegable — paso adelante que supondría para la re — solución de la crisis de dirección re — volucionaria que atenaza al proletaria — do a escala de todo el Estado.

Ahora bien, es evidente que ni los acuerdos programáticos (no por diver — gencias, sino debido a las lagunas pro — gramáticas que existen aún en ETA (VI) y que deberán ser rellenadas en su pró — xima Asamblea), ni la verificación — práctica de que dichos acuerdos conle — vassen un mismo tipo de intervención, — son suficientes como para poder defi — nir e inicial un definitivo proceso de fusión.

Pero en tanto en cuanto ambas direc — ciones son conscientes de la urgencia — que tiene la tarea de construcción del

Partido y de que la existencia de ba — ses objetivas de acuerdo mutuo exigen — inicial un debate en este terreno, se — comprometen a llevar dicho debate en — el seno de ambas organizaciones y en — estrechar la colaboración práctica com — ún en el impulso de campañas políti — cas contra la Dictadura franquista, en el desarrollo de la solidaridad con lu — chas de cierta envergadura en Euzkadi — y en todo el Estado, en coordinar al — máximo el trabajo en CCOO y organismos similares, en el combate contra la — opresión nacional y por la autodetermi — nación del Pueblo Vasco, en las luchas del movimiento estudiantil y en el com — bate contra la represión franquista.

IRAULTZA ALA HIL !!

!! VIVA LA REVOLUCION SOCIALISTA !!

14 de Mayo de 1.973

— declaración conjunta ETA-LCR

¡ABAJO EL ESTADO POLICIAICO!

I

Después de la respuesta de su — ses contra el asesinato de Ma — nuel Ferrer y las luchas del 12 de Mayo, el Consejo de Minis — tros ha enunciado una nueva in — tensificación de la represión con — tra la clase obrera y las masas — oprimidas. Con ello no había más — que reconocer la incapacidad del — capitalismo español para satisfa — cer las reivindicaciones más ex — tidas por las masas, confesar — que la represión era su única — respuesta a las masas. Pero las — recientes luchas significan com — toda claridad que las masas han — empezado a sacar ya esta conclu — sión, que se preparan a combatir — más duros y más generalizados — contra la Dictadura.

El vergon de maniobra que la — burguesía esperaba obtener de la — reactivación económica que se — inició a finales de 1.971 se ha — mostrado muy insuficiente para — poder frenar las grandes luchas — de masas. Desde finales del año — de año su política consistía en — hacer algunas concesiones parcia — les, que podían llegar a ser im — portantes en algunas fábricas —

grandes que habían protagonizado — luchas más duras (Seat, Citroen, — etc) y cumplir estas concesio — nes a través de los Convenios Co — lectivos a intentar recuperarlas a — medio plazo a través de una — elevada tasa de inflación y de — un empeoramiento de las condicio — nes de trabajo de los obreros — (prisas, recorte de tiempos, me — las condiciones de seguridad, — etc). Con ello la burguesía se — solo intentaba asegurarse una — "pas social" momentánea, sino — también la pasividad de la clase — obrera ante la operación de re — presión sistemática que se esta — ba realizando contra los luchado — res de vanguardia y las organiz — ciones revolucionarias. Los ele — vados años de cárcel que los Tri — bunales franquistas intentan im — poner a los obreros acusados de — dirigir la huelga General del No — vembre, de formar parte del Comité — de Huelga de la construcción de — Madrid, o a los encarcelados en el — surtido 1901, son algunos ejem — plos significativos de esta re — presión.

Toda esta serie de objetivos — de la burguesía se han ido dem — mostrando más tras otros. Las con — cesiones económicas arrancadas —

por algunos de los grandes bus — tinos proletarios (Seat, Hispano — Olivetti, Citroen, etc) han — servido de estímulo a la lucha — de centenares de empresas (Naval — Astilleros Lazuriaga, Euzkalduna — Telefónica, Ossa, Bas y Cugueró, — Artilleros de Sagunto, Casa). Ha — sido en ellas donde se ha demoes — trado que la actual reactivación — no permitía generalizar las con — cesiones y que la burguesía te — nía un interés político en evi — tar el estímulo que hubieran sig — nificado victorias importantes.

En número cada vez mayor los — obreros, incluso cuando habían — iniciado su lucha en el marco — del Convenio, se veían obligados — a radicalizar su lucha y a en — frentarse con la represión patro — nal y policíaca que cada vez más — era la única respuesta a sus ju — gas exigencias. Así pues, la — "pas social" que intentaba asegu — rarse la burguesía se deteriora — ba cada vez más, bastante antes — de que la misma reactivación eco — nómica haya dado muestras de ag — tamiento.

Pero quién hacía la experien — cia de que la represión era la — única respuesta de la burguesía —

no era solo la clase obrera. — Eran también los estudiantes, — los profesores, los maestros y — los trabajadores movilizados con — tra las condiciones de vida en — los barrios. Era también gran — parte de la población de Euzkadi — que veía los pueblos y ciudades — ocupados por la policía, que — veía la persecución sistemática — de que eran objeto las organiza — ciones que combaten contra la — opresión nacional.

Esta experiencia común, junto a la real deterioración de las — mismas concesiones parciales que — había hecho la burguesía en algu — nos bastiones proletarios, la ex — periencia acumulada en los gran — des combates obreros de Burgos, — Seat, Ferrol y Vigo, y la activi — dad incansable de una vanguardia — revolucionaria — y dentro de ésta — ETA Vie y la LCR (occi) — iban — creando las condiciones para que — los planes represivos de la Dic — tadura contra los luchadores de — vanguardia (juicios Ferrol, sum — rio 1001, etc) encontrarán como — respuesta un combate de masas ge — neralizado a todo el Estado, con — objetivos netamente políticos, — desarrollados con métodos de ac — ción directa y asumido en primer — lugar por CCOO.

Esta respuesta de masas ha te — nido una primera expresión en — las luchas contra el asesinato — de Manuel Fernández en San Adrián — del Besós y que ha encontrado — una simpatía y una solidaridad — importantes en todo el Estado. — Este combate de masas ha sido to — davía más importante que el que — tuvo lugar en Octubre de 1.971 — en solidaridad con Seat. Las con — signas centrales han sido direc — tamente políticas, las formas de — lucha directas se han generaliza — do a Barcelona y su cinturón in — dustrial y han alcanzado gran im — portancia en localidades como — Sardanyola; la autodefensa ha te — nido gran aceptación entre la — vanguardia y, embrionariamente, — se ha conseguido una coordina — ción entre diversas CCOO y otros — organismos de lucha (comités de — curso, de E.M., de E.F.P., etc). Y todo ello a pesar de la pasivi — dad del PCE y de las inconsecuen — cias de ER, lo cual demuestra el — creciente peso de la nueva van — guardia con carácter de masas en — el seno de las empresas y de las — propias CCOO.

Después de San Adrián las lu — chas más significativas han sido — las de Seat, Hispano-Olivetti, — en Barcelona, por tratarse preci — samente de las empresas donde —

las concesiones de la burguesía — a finales del año pasado habían — intentado frenar la combatividad — obrera. Así pues, la constata — ción de la incapacidad de la bur — guesía para satisfacer las rei — vindicaciones obreras va ganando — de nuevo a los grandes bastiones — proletarios y ello ocurre des — pués de la experiencia de San — Adrián. El proyecto de la burguesía — de distanciar a la vanguar — dia de las masas ha fracasado, — la capacidad de éstas para te — mar iniciativas que desembocan —

en una lucha generalizada a esca — la de Estado se ve aumentada de — modo importante.

Las luchas que se han desarro — llado en numerosas fábricas de — Guipuzcoa en ocasión del 1º de — Mayo (Laborde, Bianchi, Hiescen, — ...), las más recientes de GAF y — Potasas de Navarra, así como la — polarización con una voluntad de — lucha que se produjo entre la — vanguardia amplia con ocasión de — la jornada del 1º de Mayo en Ma — drid, en oposición a la pasivi — dad completa del PCE, son algu — nos de los indicios que permitan — constatar que el salto adelante — en la lucha de clases que se ha — dado en Barcelona no dejará de — extenderse a todo el Estado. La — conclusión de todo ello es que — entramos en una fase de prolifera — ción y endurecimiento de los — enfrentamientos de masas que, en — un momento determinado, pueden — cristalizar en forma de una lu — cha generalizada con alcances e — repercusiones en todo el Esta — do. La celebración de los ju — cios contra los obreros del Fe — rrol o los encartados en el sum — rio 1001 puede ser una ocasión — especialmente favorable para — ello.

II

Este ascenso de la lucha de — masas no podía dejar de agravar — las contradicciones entre las di — versas fracciones políticas de — la burguesía, que han hecho su — explosión con motivo de la muer — te de un policía en el enfrenta — miento con un piquete de autode — fensa el pasado 1º de Mayo en Ma — drid. La carroña del régimen (mi — litares-gorilas, grupos fascis — tas, sectores importantes de la — EPS, ...) han intentado una opera — ción de presión al Gobierno des — de la calle, como hicieron duran — te los Consejos de Burgos. Este — ha adoptado una posición política — de distanciamiento respecto a — ellos; llamamientos a la parciali — dación, rechazo de la venganza, — ... Sin embargo, esto no signifi — ca una disminución de la repre — sión, sino por el contrario, un — incremento de la misma. Esta no — titud del Gobierno ha encontrado — un apoyo activo en las declara — ciones de los "centristas", de — los órganos de expresión de la — burguesía y de la misma jerar — quía eclesiástica. Con ello se — ha demostrado, una vez más, el — carácter utópico de la confianza — en un ala demócrata de la burguesía tal como pretende el PCE en — su proyecto reformista del Pacto — por la Libertad. Los pretendidos —

demócratas de la burguesía espa — ñola ahora, menos que nunca, es — tán dispuestos a poner en cues — tion el mantenimiento de la Dic — tadura.

El refuerzo y la moderniza — ción de las fuerzas represivas — ha sido ya anunciado, así como — la especial atención sobre los — grupos de extrema izquierda. Al — mismo tiempo, se lleva a cabo — una campaña ideológica de prepa — ración de la población para la — ocupación permanente de las ciu —

dades y el disparo sistemático — de las armas de fuego por parte — de la policía, la Guardia Civil — y la EPS, generalizando a todo — el Estado los métodos impuestos — desde hace tiempo en Euzkadi. Al — mismo tiempo, el distanciamiento — del Gobierno respecto a la carro — ña del régimen va a suponer una — mayor libertad de acción para — los grupos fascistas y las ban — das paralegales, a todos los nive — les: grupos de choque en la Uni — versidad, disolución de reuni — ones semilegales como la de JOC — HOAC, hostigamiento de las ban — das fascistas a las manifestacio — nes convocadas, ... y simultanea — mente el financiamiento por el pat — ron de policía paralela en las — fábricas. La manifestación que — se organizó en el entierro del — policía muerto, en la que marcha — ban juntos el general Iniesta Ca — no (jefe de la Guardia Civil), — los amigos de Blas Piñar y los — miembros de la EPS, protegidos — todos ellos por la policía arma — da, era una demostración pública — clara de la íntima ligazón que — existe y seguirá existiendo en — tre la represión legal y la para — legal.

III

Las movilizaciones en respues — ta al asesinato de Manuel Fernán — dez han puesto de manifiesto la — extensión alcanzada por la nueva — vanguardia con carácter de masas — en el interior de las fábricas y — de CCOO. Las insuficiencias prin — cipales consisten, por una parte, — en la debilidad actual de — CCOO y su falta de arraigo en — las fábricas, que sigue frenando — el desarrollo de esta vanguardia — y los ritmos de su radicaliza — ción. Por otra parte, el hecho — de que su masificación y su capa — cidad creciente de potenciar ac — ciones de masas que desborden en — la acción a la política colabora — cionista del PCE, no va acompaña — da todavía por una voluntad con — ciente de lucha por una fórmula — proletaria de poder, alternativa — a proyectos colaboracionistas o — no el Pacto por la Libertad. Sin — embargo, los combates que se des — arrollan y las experiencias de — autoorganización que aparecen en — los mismos, así como la crisis — que se desarrolla en el interior — del PCE centrada en las críticas — al Pacto por la Libertad, y la — crisis de remodelación de los di — versos grupos de extrema izquier — da, facilitan la superación pro — gresiva de estas insuficiencias — y la aceptación por parte de esta — nueva vanguardia de una alter — nativa revolucionaria consecuen — te.

Para responder a la política — represiva de la Dictadura y a —

los proyectos económicos de toda — la burguesía, el movimiento de — masas debe avanzar en su recompo — sición, en su organización, en — la maduración consciente en su — seno de una vanguardia política — capaz de orientarlo en el camino — de la lucha por el derrocamiento — de la Dictadura. Para impulsar — este proceso, las organizaciones —

revolucionarias. Los militantes de ETA VÍ y de la LCR trazarán de desarrollar en el periodo actual una serie de tareas esenciales:

1. En el interior de las Comisiones Obreras, en los reagrupamientos de franjas importantes de la vanguardia obrera, esta deberá proseguir y avanzar en la educación del movimiento en torno a la lucha por las reivindicaciones unitarias más urgentes (aumentos iguales para todos el IRTP a cargo de la empresa, etc) y por la autoorganización de la clase a través de Asambleas y Comités elegidos. Frente a los cauces podridos de la legalidad franquista, el movimiento no deberá respetar la política capitalista de los Convenios, ni confiará en los enlaces y jurados como "portavoces" de la negociación ante la patronal: SOLO LAS ASAMBLEAS DE TRABAJADORES DE CIDADEN, SOLO LA LUCHA PAGA.

Dentro de la lucha por sus reivindicaciones más urgentes, la lucha contra la deterioración de las condiciones de trabajo (ritmos, primas, etc) y el combate contra el vertiginoso aumento de los precios con el que los capitalistas erosionan sin cesar el poder de compra de los trabajadores, por la ESCALA MOVIL DE SALARIOS, deben ser objetivos que debe asumir el movimiento en un momento en que la burguesía trata de hacer pagar a los trabajadores el precio de su "reactivación": NINGUN RECORTE DE LOS TIEMPOS; AUMENTO AUTOMÁTICO DE LOS SALARIOS, CORRELATIVAMENTE A LA ELEVACION DEL PRECIO DE LOS ARTICULOS DE CONSUMO.

Pero el fin que persigue la burguesía en las empresas sigue siendo separar a la vanguardia del movimiento: para ello utiliza, además de la represión policial, las sanciones y los despidos contra los luchadores obreros: ANULACION DE SANCIONES, READMISION DE LOS DESPEDIDOS.

El periodo actual anuncia nuevas luchas obreras duras y combativas que se verán enfrentadas a la complicidad de la Dictadura y de la patronal, para hacer fracasar el movimiento. Sigamos el ejemplo de Burgos, Seat, Ferrol, Vigo y San Adrián: DEFENDAMOS LAS LUCHAS AISLADAS CON MOVILIZACIONES DE CONJUNTO, ORGANICEMOS LA SOLIDARIDAD DE LA POBLACION.

Las Comisiones Obreras deben inscribir dentro de sus tareas la lucha contra los juicios que prepara la Dictadura: LIBERTAD PARA CAMACHO Y SUS COMPANEROS, PARA LOS 23 DEL FERROL, PARA TODOS LOS DETENIDOS! Preparanos

ya desde ahora movilizaciones de conjunto que hagan retroceder a la Dictadura!

Para fortalecer política y organizativamente al movimiento obrero, las Comisiones Obreras deben agrupar a toda la vanguardia obrera, deben respetar la democracia interna frente a los métodos burocráticos hoy todavía imperantes en gran número de Co-

misiones. Al mismo tiempo, es preciso CREAR, REFORZAR Y UNIFICAR LAS COCO EN LAS EMPRESAS, ESCALA LOCAL Y DE TODO EL ESTADO.

Para hacer asumir a las COCO una línea de lucha de clases, para combatir las posiciones de reformistas y de sindicalistas que impiden su fortalecimiento y su mayor ligazón con el movimiento, los militantes de ETA VÍ y de la LCR impulsarán la formación de tendencias puntuales en el interior de las COCO en torno a las tareas urgentes en el momento actual, contribuyendo así a ofrecer un polo revolucionario dentro de estos organismos, capaces de agrupar a una franja importante de la vanguardia obrera.

2. En el movimiento universitario y de toda la enseñanza en general, los revolucionarios deberán profundizar el trabajo desarrollado estos últimos años. Frente a las nuevas medidas rentabilizadoras, frente a la represión institucionalizada en las Universidades a través de los decretos de Julio, contra los nuevos ataques que están recibiendo actualmente los PNM, el movimiento debe avanzar, ha de responder a las constantes agresiones de la Dictadura en el frente de la enseñanza:

- contra la rentabilización capitalista de la enseñanza, contra la reforma capitalista de la Universidad, solidaridad de los estudiantes. HUBERSE UNIDOS. HUBERSE UNIDOS Y RESPONDER FRENTE A LA AGRESION DE LA CLASE. Por la constitución de una corriente revolucionaria en la enseñanza, por la recomposición de todo el movimiento y su coordinación a escala de todo el Estado a través de organismos representativos de los sectores en lucha.

La solidaridad con el movimiento obrero, la lucha contra las agresiones de la Dictadura al movimiento de masas en su conjunto es también una tarea fundamental para el movimiento de la clase en la enseñanza: CONTRA LOS JUICIOS, CONTRA LA REPRESION, SOLIDARIDAD CON LOS MILITANTES OBREROS QUE VAN A SER JUEGADOS, APOYO A LAS LUCHAS OBRERAS.

Frente a la ocupación policial de las facultades, contra la presencia de las bandadas fascistas, el movimiento estudiantil ha de organizar su lucha y su autodefensa: Por las formas de lucha y organización que son capaces de enfrentar en sus propias luchas. APLASTEMOS LAS MANOS FASCISTAS.

3. Es preciso organizar una respuesta de masas contra la ocupación policíaca de las ciudades, contra la actividad intensificada de las bandadas fascistas y el refuerzo del arsenal represivo de la Dictadura. Esta respuesta del movimiento debe impedir la extensión progresiva a todo el Estado de lo que hoy ya es un hecho en Euzkadi: ARRAJO EL ESTADO POLICIAICO; FUERA LA POLICIA-

DE LOS PUEBLOS, DE LAS FABRICAS, DE LOS BARRIOS, DE LAS FACULTADES; DISOLUCION DE LOS CUERPOS REPRERSIVOS (EPS, GUARDIA CIVIL, POLICIA ARMADA, COMPAÑIA DE RESERVA GENERAL). POR LOS DERECHOS DE HUELGA, MANIFESTACION, REUNION Y ASOCIACION.

Esta represión cada vez más dura se hace sentir incluso en el interior de las cárceles. La lucha que inician ahora los presos por la mejora de sus condiciones de vida debe ser apoyada. Nuestra defensa a esta lucha necesaria en las cárceles no puede reducirse solo a este apoyo: LIBERTAD PARA TODOS LOS DETENIDOS, esa es la única solución frente a las amenazas constantes que su fren los presos por la represión sangrienta de la Dictadura.

En la lucha contra la represión, los asesinatos cons. antes de militantes nacionalistas por parte de la policía y la Guardia Civil en Euzkadi, el asesinato de Ixikia, no deben quedar sin respuesta: ALTO A LA REPRESION CONTRA LOS NACIONALISTAS VASCO.

4. Los nuevos crímenes de la Dictadura, el refuerzo de su aparato represivo, su respuesta ante la ejecución de un "social" en Madrid el 18 de Mayo, la larga actividad que desarrollan las

bandas paralelas del régimen, exigen que los revolucionarios insistan en el periodo actual en la necesidad de la autodefensa del movimiento de masas y de su vanguardia. Las COCO, las organizaciones de vanguardia deben responder a la violencia represiva con la preparación y protección del movimiento en las tareas de autodefensa. EN OCASION DE CADA HUELGA, DE CADA MANIFESTACION, LOS REVOLUCIONARIOS PROPONERAN LA ORGANIZACION DE FIQUETES Y DESTACAMIENTOS OBREROS DE COMBATE, IMPULSADOS POR LAS MISMAS COCO.

Educando al movimiento en estas tareas, tomando las iniciativas prácticas que le den confianza en sus propias fuerzas y en su capacidad para hacer retroceder a la Dictadura, los revolucionarios harán que una franja importante del movimiento, a pesar de reformistas y sindicalistas, tome conciencia por su propia experiencia de la necesidad de preparar el derrocamiento revolucionario de la Dictadura.

5. Los ejemplos de Burgos, Seat, Ferrol, Vigo y sobre todo San Adrián demuestran que en la lucha contra la Dictadura es posible dar un paso adelante necesario: para generalizar las luchas, para forjar la unión de todos los sectores que combaten contra el franquismo, la FORMACION DE MESAS Y COORDINADORAS DE TODOS LOS ORGANISMOS REPRESENTATIVOS DE SECTORES EN LUCHA (COCO, comités elegidos, comités de curso, etc) en la universidad, partidos y organizaciones obreras, etc) es una exigencia para unificar y centralizar una respuesta de masas. Frente a los intentos

colaboracionistas de los reformistas con sectores de la burguesía, los revolucionarios pondrán la coordinación de todos los sectores en lucha a escala local, regional y de Estado, que defendiendo una política independiente de clase, prepare a todo el movimiento en la necesidad de forjar EL FRETE UNICO DE LOS TRABAJADORES PARA EL DERROCAMIENTO DE LA DICTADURA.

6. Junto a estas tareas más ligadas a las preocupaciones inmediatas de la vanguardia y del movimiento, los revolucionarios popularizarán la necesidad de construir un partido revolucionario a escala de todo el Estado que conduzca al movimiento de masas hacia el derrocamiento revolucionario de la Dictadura, que deberá abrir un proceso de revolución permanente en el marco del cual serán reconocidas —

las libertades democráticas (entre ellas EL DERECHO DE AUTODETERMINACION DE SUZKADI) y se iniciará la expropiación de los capitalistas y la instauración de un Estado Obrero.

7. Pero, la solidaridad internacional, el apoyo a las luchas de la clase obrera de Europa capitalista, el mantenimiento de la solidaridad con la revolución indochina hasta la victoria final, —

no deben ser tareas abandonadas en el momento actual. Lejos de oponerse a las tareas que exige la lucha contra la Dictadura, es la conciencia en el seno de la vanguardia y de todo el movimiento de que su lucha es internacional lo que le dará nuevas fuerzas para proseguir en el camino de la victoria.

! ABAJO EL ESTADO POLICIACO !

! DISOLUCION DE LOS CUERPOS REPRISIVOS Y DE LOS TRIBUNALES ESPECIALES !

! LAS CC.OO. A LA CABEZA DEL COMBATE !

! POR LA ORGANIZACION DE LA SOLIDARIDAD Y LA AUTODEFENSA EN LAS LUCHAS !

! LIBERTAD PARA CAMACHO Y SUS COMPANEROS, PARA LOS 23 DEL FERROL, LIBERTAD PARA TODOS LOS DETENIDOS !

! ALTO A LA REPRISION CONTRA LOS NACIONALISTAS VASCOOS !

!! ABAJO LA DICTADURA ASESINA !!

!! VIVA LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES !!

14 de Mayo de 1973

LEE EN

Cuadernos de COMUNISMO n°1 :

PROGRAMA DE TRANSICION

(LA AGONIA DEL CAPITALISMO Y LAS TAREAS DE LA IVª INTERNACIONAL)

de León Trotsky, 1938

Introducción de ERNEST MANDEL, escrita especialmente para esta edición.